



**Torres Zamorano Briseida Guadalupe**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Controles de lectura.**

**Interculturalidad Y Salud 1**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**1° A**

# Niveles de Atención

El primer nivel es el más cercano a la población, o sea, el nivel del primer contacto. Esta dado, en consecuencia, como la Organización de los recursos que permite resolver las necesidades de atención básicas y más frecuentes, que pueden ser resueltas por actividades de promoción de la salud, prevención de la enfermedad y por procedimiento de recuperación y rehabilitación. Se caracteriza por contar con establecimiento de baja complejidad, como consultorios, policlinicos, centro de salud. Este nivel permite una adecuada accesibilidad a la población pudiendo realizar una atención oportuna y eficaz.

En el segundo nivel de atención se ubican los hospitales y establecimiento donde se prestan servicios relacionados a la atención en medicina interna, pediatría, gineco-obstetricia, cirugía general y psiquiatría.

El tercer nivel de atención se reserva para la atención de problemas poco prevalente, se refiere a la atención de patologías complejas que requieren procedimiento especializados y de alta tecnología. Este nivel se resuelven aproximadamente el 5% de los problemas de salud que se planteen. El sistema de referencia y contrarreferencia para que los niveles de atención funcionen adecuadamente debe de existir un sistema de referencia y contra referencia que permite la continuidad o capacidad operativa de cada uno de los mismos.

## Niveles de Prevención en salud Contribuciones Para la Salud.

El desarrollo histórico de la salud pública, no apoya ese punto de vista ya que esta disciplina fue primero, y sigue siendo una práctica que remonta los tiempos de la antigüedad. A ello agradecemos y agregamos, las necesarias acciones de la medicina preventiva dirigidas al individuo. Debemos comprender que el médico clínico, al mismo tiempo que realiza labor curativa, está contribuyendo a la salud colectiva. La medicina preventiva operativa desde 3 niveles de prevención, la medicina preventiva se puede aplicar a sanos y enfermos.

La segunda es que el personal de salud, médicos y enfermeras cuya labor se limita generalmente al segundo nivel, deben aplicar su campo de acción, llevando a cabo simultáneamente acciones del primer nivel y en lo posible del tercero. En esa forma contribuirán

eficazmente a la salud y bienestar de los individuos. Un aporte importante de Sigerist, fue la consideración de la medicina como un todo, las partes que la constituyen son inseparables; hacer prevención curativa y rehabilitación, es el resultado de una buena medicina (teoría sistémica como pensamiento dominante en salud).

Para la OMS, define la salud "como un completo estado de bienestar físico, mental y social, y no solo como la ausencia de enfermedad" según este concepto, más allá de ser un ideal en permanente búsqueda; una abstracción

# CICLO VITAL DE LA VIDA Y LA SALUD HUMANA

Las características esenciales de la personalidad se encuentran ya definidos en los niños desde los 5 a los 6 años de edad. Posteriormente, la evolución implica solo modificaciones o enriquecimiento y, en algunos casos, Atrofias, como lo demuestra la patología. Conviene subrayar algunas etapas en el crecimiento del niño, que conllevan la formación de estas que lo circunda. Al nacer, cambian bruscamente sus condiciones ambientales y su organismo debe pasar de un estado de total protección a otro que lo obliga a adaptarse a trastornos externos para satisfacer sus necesidades. Su primer contacto con el mundo lo constituye la madre, proveedora esencial en su nuevo medio. A este respecto, los trabajos de Spitz, Wolf y Durfee nos hablan claramente de lo que acontece cuando falta el estímulo materno y los efectos irreversibles que esto tiene. Observamos entonces, que la dependencia del niño es un factor crucial para desarrollar comportamientos sociales y psicológicos que conforman el proceso de humanización. En experiencia con los animales se ha unido sus sistemas articulatorios (aun siendo de diferente rama biológica) y se ha logrado la emisión de leche en un animal por medio de la expresión sexual. Se ha comprobado que la emisión de

## Bibliografía

Vignolo, J. Vacarezza, M. Álvarez, C. Sosa A. (abril, 2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. Revista SciELO Uruguay, 33(1).

Eliecer Andrade, J. (2012). Niveles de prevención en salud contribuciones para la salud pública. 1-16.

Inda, L.E. (1983). Desarrollo del ciclo vital del ser humano. Revista Salud Mental, 6(1), 21-25